



## **DECLARACIÓN DEL FORO DE SOCIEDADES CIENTÍFICAS, ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y UNIVERSIDADES**

### **"La Prevención del Embarazo no Intencional en la Adolescencia: un compromiso irrenunciable"**

La prevención del embarazo en la adolescencia es una tarea urgente y prioritaria en la agenda política de nuestro país. Consideramos que esta cuestión debe traducirse en políticas públicas que ya hayan demostrado efectividad. Ya que la prevención del embarazo en la adolescencia no puede ser considerada un gasto dentro del ámbito del Estado, sino una inversión en el bienestar y el futuro de nuestra sociedad.

La experiencia mostró de manera contundente que es esencial fortalecer acciones concretas, desde el ámbito educativo y de la salud, de acceso a la información y a los servicios de salud sexual y reproductiva para las y los adolescentes, con el liderazgo del nivel central. Para garantizar el acceso a métodos anticonceptivos y promover su uso responsable, en un contexto de reconocimiento de la autonomía progresiva de las personas adolescentes.

La maternidad en la adolescencia es una manifestación de la inequidad social, ya que afecta principalmente a adolescentes de los estratos más vulnerados. Esto repercute en su inclusión en diversos ámbitos sociales necesarios para su desarrollo integral. Lo cual refuerza la necesidad de proteger el derecho a la salud de las adolescentes y promover su desarrollo integral. Lo que ya fue expresado desde este espacio en más de una oportunidad.



Desde este marco, observamos con preocupación la decisión de finalizar contrataciones vinculadas al Plan Enia, poniendo en riesgo su continuidad. Esta decisión no solo vulnera el derecho a la salud de esta población y demuestra una falta de compromiso con la salud y el bienestar de las niñas y adolescentes de nuestro país y el desarrollo de esta nación, sino que también genera pérdidas económicas considerables

Es necesario que las autoridades asuman su responsabilidad en la protección de los derechos de las niñas y adolescentes argentinas. Por lo que instamos al gobierno nacional y a toda la comunidad a garantizar la continuidad y fortalecimiento del Plan Enia para construir un futuro más saludable y equitativo para todas las adolescencias de nuestro país.

### **Adhieren**

1. Área de Salud y Población-Instituto de Investigaciones Gino Germani
2. Asociación Argentina de Disfagia AAD
3. Asociación Argentina de Perinatología ASAPER
4. Asociación Argentina de Salud Mental AASM
5. Asociación Argentina de Salud Pública AASAP
6. Asociación Argentina de Sexología y Educación Sexual AASES
7. Asociación Ciclo Positivo
8. Asociación Civil Rehue
9. Asociación de Psicólogas y Psicólogos de Buenos Aires APBA
10. Asociación Médica Argentina de Anticoncepción AMAdA
11. Capítulo argentino RedBioética
12. Coordinadora de abogadxs de interés público CAIP
13. Fundación Emergencias
14. Fundación HCV Sin Fronteras
15. Grupo Filantrópico Iuvenelis Asociación Civil
16. Instituto del Conurbano. Universidad General Sarmiento
17. Intercambios Asociación Civil
18. Observatorio de justicia sanitaria y climática
19. Red SaNNA
20. REDI. Red por los Derechos de las Personas con Discapacidad



21. Sociedad Argentina de Biología (SAB)
22. Sociedad Argentina de Epidemiología
23. Sociedad Argentina de Medicina Prehospitalaria SAMPRE
24. Sociedad Argentina de Medicina SAM
25. Sociedad Argentina de Primera Infancia SAPI
26. Sociedad Argentina de Salud Integral en Adolescentes SASIA
27. Sociedad Científica de Emergentología Argentina SCEA
28. Sociedad Científica de Sexología y educación sexual de Colegio Médico de Tucumán
29. Sociedad Iberoamericana de Salud Ambiental SIBSA
30. Surcos A.C.
31. Vacunas para la gente Latinoamérica
32. Xumek